

## Tag der Vereine in Berkhof

**BERKHOF.** Der Tag der Vereine findet am Sonntag, 31. August, in Berkhof statt. Sechs Vereine (Feuerwehr, Schützen-, Reit-, Dorfverschönerungsverein und Volkstanzgruppe) aus drei Ortschaften präsentieren sich an diesem Tag den Besuchern. Verschiedene Mitmach-Aktionen, Vorführungen der Vereine und ein Rahmenprogramm für die ganze Familie werden angeboten. Außerdem wird eine Tombola organisiert, deren Erlös den Nachwuchsabteilungen der Vereine zugute kommt.

## AWO ist zu Gast in Hameln

**LANGENHAGEN.** Der AWO-Ortsverein Langenhagen hat einen Ausflug nach Hameln unternommen. Im Pulverfass besuchte die Gruppe eine Vorführung der Glasbläserei. Der Glasmacher führte sein altes Handwerk ohne Hilfe von Formen vor. Ein anschließender Spaziergang durch Hameln führte zum Schmuckstück des Fachwerks, dem Bürgerhaus, das 1560 erbaut wurde. Dort wurde ein rustikales Mittagessen eingenommen. Mit einer Weserfahrt ging für die Langenhagener ein ereignisreicher Tag in der Rattenfängerstadt zu Ende.

## Neue Könige in Isernhagen

**ISERNHAGEN N.B.** Der Schützenverein Isernhagen N.B. hat seine Vereins-, Rats- und Bürgerkönige ausgesprochen. Schützenkönig ist Dirk Wehmeyer, Damenkönigin Erika Methe. Henrik Steinberg setzte sich als Jugendkönig durch. Der Bürgerkönig heißt Tankmar Eisfeld, Nicole Körner holte sich den Titel des Ratskönigs. Die Bogensparte schoss außerdem den Adlerkönig aus. Edmund Dulsmann landete auf dem ersten Platz. Bei dem Qualifikationsschießen zur Teilnahme am Adlerschießen war Monika Matz nicht zu schlagen.



Die Bogenschützen schießen um die Adlerkönigswürde.



Der THW sichert die Wasserverteilung in den Flüchtlingscamps, in denen die Einheimischen nach dem Beben untergebracht sind.

# THW hilft Bedürftigen in China

Nach der Erdbebenkatastrophe kümmern sich die Hilfskräfte um die Trinkwasserversorgung

**LANGENHAGEN.** Die THW-Hilfskräfte, unter denen sich auch ein Mitglied aus Langenhagen befindet, haben ihren Einsatz nach dem verheerenden Erdbeben vom 12. Mai in der südchinesischen Provinz Sichuan so gut wie abgeschlossen. Der THW-Einsatz in China begann am 25. Mai. An drei Einsatzstellen in der Region um Duijiangyan stellte das Hilfsteam Trinkwasser-Aufbereitungsanlagen auf. So wurde die Trinkwasser-

versorgung für die von der chinesischen Regierung errichteten Flüchtlingscamps sichergestellt. In jedem der Camps sollen bis zu 2500 Menschen für die nächsten zwei bis drei Jahre ein Zuhause finden.

Um die Nachhaltigkeit der deutschen Hilfe zu gewährleisten, errichteten die ehrenamtlichen Spezialisten des THW in den vergangenen Wochen parallel Wasserfilteranlagen für zehn

Flüchtlingscamps. In den vergangenen Tagen haben die THW-Einsatzkräfte die Trinkwasseraufbereitungsanlagen von den Versorgungsnetzen der Flüchtlingscamps abgekoppelt. Nun sind nur noch wenige Handgriffe nötig, um die neuen, fest installierten Anlagen einwandfrei am Laufen zu halten.

Vor Ort sind derzeit noch zwei THW-Einsatzkräfte. Die beiden noch im Einsatz verbliebenen Spe-

zialisten kommen aus der Region Hannover. Einer davon ist der 33-jährige Tönjes Nehls, Diplomingenieur für Spezialtiefbau vom Ortsverband Langenhagen. Der zweite ist Markus Lampe, Logistiker aus Ronnenberg. Die Aufgabe von Nehls ist es, die Installation der auf dem lokalen Markt beschafften Chlorierungs-Anlagen zu überwachen und diese funktionsfähig an die Wasserbehörde in Duijiangyan zu übergeben.

# SoVD erkundet die Region rund um den Gardasee

Die Teilnehmer besichtigen Verona und erleben den Lago Maggiore

**KRÄHENWINKEL.** Der SoVD-Ortsverband Krähenwinkel/Kaltenweide hat eine Erlebnisreise zum Gardasee nach Italien unternommen. Mit einer Panoramafahrt durch die schöne Dolomitenbergwelt begann die Reise der Gruppe nach Riva. Die Schifffahrt von Riva nach Limone und Malcesine mit Aufenthalt vor der erste Höhepunkt der Exkursion. Eine Rundfahrt mit Reiseleitung um den Gardasee über Bardolino und Lazise nach Sirmione, verbunden mit einer Schifffahrt um die Halbinsel, war ein weiteres Erlebnis.

Der Besuch der Festspielstadt Verona aus dem Jahre 49 vor Christus mit begleitender Stadtführung brachte dem SoVD die zahlreichen Sehenswürdigkeiten



Der Ortsverband genießt das gute Wetter in Italien.

näher. Zum Abschluss begaben sich die Reisenden auf eine Trentino-Rundfahrt vorbei an vielen Bur-

gen zum Ledrosee. Die Rückfahrt führte durch das Tessin nach Locarno zum Lago Maggiore.

## Meitzer reisen nach Osnabrück

**MEITZE.** Die Vereinsfahrt des Meitzer Schützenvereins und der Freiwilligen Feuerwehr hat die Teilnehmer nach Osnabrück geführt. Bei der Stadtführung wurde die Geschichte Osnabrücks von den Stadtspielern in Szene gesetzt. Dabei ließen Osnabrücker Bürger in der Altstadt die Säbel rasseln, Hellebarden klirren, Trommeln wirbeln, Wächter schlafen, Bettler aufmüpfen und Karl den Großen aufstehen. Vor und nach dem Mittagsbüfett im Brauhaus Rampendahl nahmen die Meitzer an einer Brauhausführung teil. Danach konnte jeder für sich auf Entdeckungsreise gehen. Auf dem Programm standen unter anderem die Altstadt, der Markt und das Rathaus, in dem 1648 der Westfälische Frieden ausgehandelt wurde. Auch der Dom St. Peter, die Johannerkirche, das Barockschloss und der Botanische Garten der Universität wurden von den Teilnehmern besichtigt.